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A n d r e a s       B e r n a u

Sehr geehrte Empfänger meines Newsletters,

im Nachgang zu meinem Austritt aus der SPD sowie der Bezirksfraktion, erreichten mich viele Anrufe, 
Emails und Briefe und ich bekam auf der einen Seite sehr viel Lob für meine 12jährige Arbeit als 
Bezirksabgeordneter aber auch viel Zuspruch zu meiner getroffenen Entscheidung.

Ich habe beschlossen den Newsletter weiterhin anzubieten und in dem über meine Arbeit als 
fraktionsloser Abgeordneter zu berichten. Da ich einen veralteten Emailverteiler benutze, bitte ich 
Empfänger die diesen nicht mehr erhalten wollen um einen kurzen Hinweis, damit ich dann die 
Emailadresse aus dem Verteiler nehmen kann.

Zukünftig werde ich in den Ausschüssen für „Grün, Naturschutz und Sport“, „Hauptausschuss“ und 
„Sonderausschuss Science City Bahrenfeld“ aktiv sein und Anträge in die Bezirksversammlung einbringen. 
Am 11.11.2023 war ich erstmalig als fraktionsloser Abgeordneter mit dem Infotisch zwischen 10:00 und 
12:00 Uhr am Flottbeker Wochenmarkt und habe dabei viele tolle Gespräche geführt.

Bis dahin wünsche ich Euch/Ihnen alles Gute

Santa Andreas



Bezirk beendet Jogger-Posse: Endlich Licht im Volkspark! (Quelle: Morgenpost 30.10.2023)
Lange Zeit blieb es im Altonaer Volkspark nach Sonnenuntergang stockduster – und damit gefährlich für 
Joggerinnen und Jogger. Zwar ließ der Bezirk Altona schon 2022 48 Laternen aufstellen, doch es fehlte an 
einem entscheidenden Detail. Die Lampen hatten gar keinen Stromanschluss. Bis jetzt.
Im Altonaer Volkspark geht Jogger:innen ab sofort ein Licht auf: „Passend zur Zeitumstellung und der 
damit verbundenen früheren Dämmerung sind nun die 48 Lichtmasten entlang der Laufstrecke an den 
Strom angeschlossen worden“, sagte Mike Schlink, Sprecher des Bezirksamts Altona.

Anderthalb Jahre Anlauf: Altona nimmt Laternen im Volkspark in Betrieb
Damit endet eine anderthalb Jahre lange Posse. Aufgestellt worden waren die Laternen nämlich schon im 
Frühjahr 2022. Seit dem vergangenen Herbst sollten sie den Weg im Volkspark erhellen, doch: Der Bezirk 
machte die Rechnung damals ohne Stromnetz Hamburg.
In Altona war man davon ausgegangen, dass der städtische Netzbetreiber die Stromversorgung 
übernimmt, doch dort sah man sich dafür nicht zuständig. Der Auftrag wurde in der Folge ausgeschrieben 
– erst in Runde zwei fand sich dann endlich eine geeignete Firma. Die hat jetzt ihren Job getan und die 
Arbeiten in der vergangenen Woche abgeschlossen. 400.000 Euro hat die Maßnahme nach Angaben des 
Bezirks gekostet, ist damit im erwarteten Rahmen geblieben. Sie ist außerdem „die erste öffentliche 
Beleuchtungsanlage dieser Art in Grünanlagen, die ohne Stromnetz Hamburg realisiert worden ist.“

Die Beleuchtung nimmt nicht nur auf die Menschen, sondern auch auf die Umwelt Rücksicht. „So sind die 
Leuchten durch Verwendung eines bestimmten Lichtspektrums insektenfreundlich und nehmen darüber 
hinaus Rücksicht auf das Brut- und Flugverhalten der Fledermäuse“, sagte Mike Schlink. Zum Schutz der 
Tiere soll die Strecke vom 16. Mai bis zum 31. August nicht beleuchtet werden. Vom 1. September an bis 
zum 15. Mai ist ein Betrieb vom Anbruch der Dunkelheit bis 22 Uhr vorgesehen.

Zum Thema habe ich ein Video vor Ort gedreht. Dieses kann bei bestehender Internetverbindung 
HIER angesehen werden.

© Andreas Bernau

https://www.youtube.com/watch?v=FelP803E1a0


Pressemitteilung des Bezirksamt Altona
Altonaer VolksparkLampen angeschlossen – Joggingstrecke ab sofort beleuchtet
30. Oktober 2023

Im Altonaer Volkspark geht Jogger*innen jetzt ein Licht auf. Passend zur Zeitumstellung und der damit 
verbundenen früheren Dämmerung sind nun die 48 Lichtmasten entlang der Laufstrecke an den Strom 
angeschlossen worden.
Aufgrund behördeninterner Abstimmungsprozesse zu naturschutzfachlichen, denkmalrechtlichen sowie 
wegerechtlichen Aspekten hatten sich die Planungen zur Beleuchtung der Joggingstrecke leider erheblich 
verzögert. Damit die im Frühjahr 2022 errichteten Lampen endlich in Betrieb gehen konnten, hatte das 
Bezirksamt Altona schließlich die Zuständigkeit an sich gezogen. Damit ist die Beleuchtungsanlage im 
Altonaer Volkspark die erste öffentliche Beleuchtungsanlage dieser Art in Grünanlagen, die ohne Stromnetz 
Hamburg realisiert worden ist.

Dazu hatte das Bezirksamt Altona zunächst die notwendigen Arbeiten ausgeschrieben. Ziel und Zweck der 
Ausschreibung war es, ein Unternehmen zu finden, dass die Stromleitungen verlegt, so dass die 
vorhandenen Leuchten ans Stromnetz angeschlossen werden können. Das Bezirksamt Altona konnte im 
Rahmen dieser Ausschreibung eine geeignete Firma für die Leitungs- und Anschlussarbeiten der 
Joggingstrecke im Altonaer Volkspark finden. Der Auftrag wurde erteilt, die Firma hatte den Baubeginn am 2. 
Mai 2023 angezeigt – und die Arbeiten schließlich Ende vergangener Woche zum Abschluss gebracht.

Die angeschlossenen Anlagen spenden nun nicht nur Menschen Licht, sie berücksichtigen auch den 
Umweltschutz. So sind die Leuchten durch Verwendung eines bestimmten Lichtspektrums 
insektenfreundlich und nehmen darüber hinaus Rücksicht auf das Brut- und Flugverhalten der Fledermäuse. 
Ein Beispiel: Da von den Bestandsfledermäusen im Altonaer Volkspark derzeit noch die sogenannten Großen 
Langohren bis etwa Anfang Dezember aktiv sind, wurde die Beleuchtung so eingestellt, dass die Lichtmasten 
bis Anfang Dezember jeweils ab 22.00 Uhr für den Artenschutz langsam heruntergedimmt und acht Minuten 
später abgeschaltet werden. Die Kosten für die Joggingstrecke belaufen sich auf rund 400.000 Euro und 
entsprechen damit dem ursprünglich dafür vorgesehenen Investitionsvolumen.



Zugegeben, es war schon ein komisches Gefühl. Als ich damals in der Partei den Vorschlag gemacht habe, an jedem ersten Samstag im Monat einen Infostand am 
Flottbeker Wochenmarkt zu installieren, wurde ich selbst von Parteimitgliedern gefragt „warum die Aufwand?“. Über die Jahre zeigte sich, dass diese Art der 
zuverlässigen Kommunikationsmöglichkeit, sehr gut angenommen wurde und deshalb werde ich dieses auch als fraktionsloser Abgeordneter weiter anbieten. 
Dieses ab sofort immer am zweiten Samstag im Monat, damit es zu keinen Problemen mit meiner ehemaligen Partei kommt (welche immer am 1. Samstag dort 
vor Ort ist).

Der erste Infostand am 11.11.2023 kam sehr gut 
an. Ich habe mit vielen Menschen über meine 
Entscheidung diskutiert und habe sehr viel 
Zuspruch erfahren. Meine 12jährige Arbeit in 
der Partei wurde sehr gelobt und viele erwarten 
auch zukünftig einiges von mir. Der nächste 
Infostand findet am 09.12.23 statt.



Vor vielen Jahren schmiedete ich mit Max von Garnier den Plan zur neuen 
Sportanlage Kroonhorst. Es vergingen viele Jahre mit immer wieder neuen 
Problemen und finanziellen Engpässen aber wir blieben dran und am 21.10.2023 
konnte die tolle Anlage eingeweiht werden.



Die Bemühungen haben sich gelohnt ! Der Osdorfer Born feierte die 
Eröffnung der neuen Anlage.



11.11.2023 10:00 Uhr Infostand am Flottbeker Wochenmarkt 
13.11.2023 18:00 Uhr Ausschuss für Klima, Umwelt und Verbraucherschutz
15.11.2023 17:00 Uhr Sonderausschuss Science City Bahrenfeld
16.11.2023 18:00 Uhr Hauptausschuss
27.11.2023 17:30 Uhr Ältestenrat / Geschäftsordnungsausschusses
30.11.2023 18:00 Uhr Bezirksversammlung

05.12.2023 18:00 Uhr Ausschuss für Grün, Naturschutz und Sport
09.12.2023 10:00 Uhr Infostand am Flottbeker Wochenmarkt
11.12.2023 18:00 Uhr Ausschuss für Klima, Umwelt und Verbraucherschutz
14.12.2023 18:00 Uhr Hauptausschuss
15.12.2023 – 22.12.2023 Urlaub

02.01.2024 18:00 Uhr Ausschuss für Grün, Naturschutz und Sport
11.01.2024 18:00 Uhr Hauptausschuss
13.01.2024 10:00 Uhr Infostand am Flottbeker Wochenmarkt
17.01.2024 17:00 Uhr Sonderausschuss Science City Bahrenfeld
22.01.2024 17:30 Uhr Ältestenrat / Geschäftsordnungsausschusses
25.01.2024 18:00 Uhr Bezirksversammlung

06.02.2024 18:00 Uhr Ausschuss für Grün, Naturschutz und Sport
10.02.2024 10:00 Uhr Infostand am Flottbeker Wochenmarkt
15.02.2024 18:00 Uhr Hauptausschuss
21.02.2024 17:00 Uhr Sonderausschuss Science City Bahrenfeld
26.02.2024 17:30 Uhr Ältestenrat / Geschäftsordnungsausschusses
29.02.2024 18:00 Uhr Bezirksversammlung





Quelle: Luruper Nachrichten
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